

Staatskanzlei
Information

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 21 26
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung

Solothurn ist Gastgeber der 4. Nationalen Föderalismuskonferenz

Solothurn, 20. August 2014 – Unter Federführung der Staatskanzlei führt der Kanton Solothurn am 27. und 28. November 2014 in Solothurn die 4. Nationale Föderalismuskonferenz durch. Rund 300 Vertreter von Politik, Wirtschaft, Forschung und Verwaltung werden das Tagungsthema „Zusammenhalt und Solidarität auf dem Prüfstand“ eingehend diskutieren. Als Konferenzorte werden das Landhaus, die Jugendherberge und der Konzertsaal genutzt. Das Detailprogramm der Konferenz und weitere Informationen sind im Internet unter www.foederalismus14.ch abrufbar.

Auf dem Programm stehen u.a. Referate von Bundesrätin Simonetta Sommaruga und dem Walliser Staatsrat Jean-Michel Cina, Präsident der Konferenz der Kantonsregierungen.

Ziel der Konferenz ist es, zu ermitteln, was der Föderalismus zum Zusammenhalt und zur Solidarität in unserem dreistufigen Bundesstaat beiträgt. Am ersten Konferenztag wird dieses Thema in den Impulsreferaten aus vier verschiedenen Perspektiven beleuchtet: Die historische Sicht, die verfassungsrechtliche Sicht, die Sicht des Bundes und die Sicht der Kantone. Im Fokus der acht parallel stattfindenden Workshops steht die Zusammenarbeit und Solidarität zwischen der ländlichen und der urbanen Schweiz, zwischen den ressourcenstarken und -schwachen Kantonen bzw. Gemeinden, zwischen den föderalen Ebenen, unter den

Kantone bzw. Gemeinden sowie in zwei ganz bestimmten Politikbereichen (Bildungs- und Gesundheitspolitik).

Am zweiten Konferenztag öffnet ein internationales Fenster den Blick auf die Entwicklung föderaler und dezentraler Strukturen in anderen Ländern. Die Referenten erläutern, was die Schweiz im Rahmen der Entwicklungszusammenarbeit und als Mitglied des „Forums of Federations“ zu einem föderalen Staatsaufbau beitragen kann. Die Podiumsdiskussion mit Mitgliedern des eidgenössischen Parlamentes wird zeigen, ob die Strukturen im schweizerischen Föderalismus zukunftstauglich sind und welchen Beitrag die Politik leistet, um den Zusammenhalt und die Solidarität in unserem Land zu stärken.

Übersicht der parallel stattfindenden Workshops

Workshop 1

Ländliche und urbane Schweiz: Miteinander oder gegeneinander?

Workshop 2

Stärkt der Finanz- und Lastenausgleich den Schweizer Föderalismus?

Workshop 3

Innerkantonaler Finanz- und Lastenausgleich: Konvergenz der Lösungen?

Workshop 4

Bund, Kantone und Gemeinden: Zusammenarbeit und Solidarität zwischen den bundesstaatlichen Ebenen

Workshop 5

Interkantonale und interkommunale Zusammenarbeit: Welche Formen sind geeignet?

Workshop 6

Bildungsföderalismus im Spannungsfeld zwischen Bildungsauftrag, Wirtschaftlichkeit und nationaler Kohärenz

Workshop 7

Solidarität in der Gesundheitspolitik

Workshop 8

Solidarität in und mit Europa